



Ximena Fernández Barriga
Directora Departamento de Salud Pública, U San Sebastián Sede Valdivia

Campaña de inmunización contra influenza

Influenza y Covid-19 son dos virus respiratorios que, año tras año, generan preocupación a nivel mundial. No olvidemos que ambos han desencadenado grandes pandemias, siendo la más reciente la del Covid-19. Estos virus provocan enfermedades respiratorias altamente contagiosas que pueden resultar graves e incluso mortales.

A partir del 1 de marzo, se ha iniciado la campaña de inmunización contra estos patógenos.

Esta campaña es gratuita para los grupos de mayor riesgo: adultos mayores, niños entre 6 meses y 11 años, embarazadas, personal de salud y enfermos crónicos entre 11 y 59 años, quienes sean parte de Fonasa e Isapre. Es relevante destacar que se trata de dos vacunas distintas, pero que pueden administrarse durante la misma consulta. Además, por segundo año consecutivo, se incluye la vacunación contra el virus respiratorio sincicial para todos los lactantes nacidos a partir del 1 de octubre de 2024.

Analizando el escenario epidemiológico, el Ministerio de Salud ha decidido adelantar la campaña para prevenir la circula-

ción viral, ya que los inviernos postpandemia se han caracterizado por un inicio más temprano de la circulación viral. Esta campaña se extenderá por dos meses, hasta finales de mayo, o hasta alcanzar el 85% de cobertura en los grupos de riesgo. El año pasado, comunas como Corral, Futrono y Máfil superaron dicho umbral para finales de mayo, mientras que otras, como Valdivia y Río Bueno, quedaron por debajo.

En el hemisferio norte, donde la temporada de invierno está concluyendo, se registraron bajas tasas de vacunación, lo que resultó en una alta mortalidad y ocupación hospitalaria debido a la influenza y el Covid-19.

Por ello, es crucial recalcar la importancia de la vacunación, que no solo es una medida preventiva individual, sino que también tiene una alta efectividad poblacional al reducir considerablemente la circulación viral.

En conclusión, la vacunación se presenta no solo como un acto de responsabilidad individual, sino como una estrategia colectiva esencial en la lucha contra estas enfermedades respiratorias.